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ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

К красоте добавилась 
дорога

ТАКОЙ ФУТБОЛ НАМ 
НУЖЕН

В дополнительное время 
матча Россия – Испания при-
шлось на пятнадцать минут 
оторваться от телевизора, что-
бы подвезти гостивших род-
ственников до собинского ав-
товокзала. Такого безлюдного 
города я давненько не наблю-
дал. Радио в машине можно 
было не включать. Если б наши 
забили, я бы точно узнал и без 
него. Случилось то, во что не 
верили все, кто мало-мальски 
интересуется футболом. Нет, 
перед этим было еще «чудо»: 
южные корейцы, воодушевлен-
ные  перспективой замириться 
с северными, отправили домой 
чемпионов мира немцев.  Все 
думали, лимит на сенсации ис-
черпан. Ан нет.

Игра нашей сборной явила 
собой пример стойкости и са-
моотдачи. Испанские суперз-
везды не смогли забить нам ни 
одного мяча ни в основное, ни в 
добавленное время. А мы смог-
ли. Один красивейший, правда 
в свои ворота, и один с пеналь-
ти. Все остальное сделал наш 
вратарь – Игорь Акинфеев. 
Браво!!!

Теперь сойдемся с Хорвати-
ей, командой классом, конечно, 
пониже испанцев, но очень сы-
гранной и максимально моти-
вированной.  И несколько слов 
о слагаемых успеха нашей дру-
жины. На мой взгляд, главных 
две: самоотдача и дисципли-
на. А еще отсутствие «звезд-
ной болезни» у игроков. Вся 
игра пронизана хорошей спор-
тивной злостью.  И эту злость 
во многом обеспечили мы, бо-
лельщики. Ведь как только не 
изгалялись над сборной: песни 
сочиняли, сложили тысячи шу-
ток и анекдотов на тему обя-
зательного провала на старте 
чемпионата. Многие бы не вы-
держали, а наши, напротив, за-
велись. Помню времена, когда 
нашей команде раздавали аван-
сы перед предыдущими чемпи-
онатами. И следовал провал. 
А сейчас все наоборот. Да, мы 
не показываем яркий футбол, 
играя с топовыми сборными 
(Саудовская Аравия и Египет 
не в счет), да, у нас изматыва-
ющая  соперников оборона, та-
кая футбольная Брестская кре-
пость, да простят меня за такое 
сравнение.  Мы стоим насмерть 
против грандов мирового фут-
бола и остро контратакуем. Но 
результат-то на табло. Никто 
не помнит, как играла Греция 
на Евро-2008, но все помнят, 
что они стали чемпионами. 

Нашим до чемпионства «три 
шага», точнее три игры. Уже в 
субботу мы узнаем, сможем ли 
«шагнуть» дальше. Может, чу-
деса только начинаются. Болей-
те за сборную и будьте здоровы.

Владимир ЗОТОВ.

Колонка
редактора

Деревня Горямино Черкутин-
ского поселения расположена в 
живописнейшем месте, рядом 
струится начинающая здесь 
свой разбег речка Ворша, кру-
гом зелень полей, строгие очер-
тания еловых перелесков и ку-
дряшки небольших березовых 
рощиц. 

Наверное, именно эти пейзажи 
породили и выпестовали велико-
го русского писателя,  истинного 
художника слова Владимира Со-
лоухина. Кстати, еще один лю-
бопытный факт, на протяжении 
нескольких лет в этой деревне 
в дачный сезон  на лист бума-
ги ложились знаменитые детек-
тивные рассказы известной ма-
стерицы этого жанра Татьяны 
Поляковой. Такие вот здесь бла-
гоприятные для творчества ат-
мосфера и ландшафт.

 Впрочем, от лирики к прозе 
наших дней.  Замечено: природ-
ная красота у нас очень редко 
соседствует с бытовым комфор-
том. Не являлась исключением 
и эта деревня на 11 домов. Те, 
кто хоть разок попадал в сля-
коть или дождь на проселочные 
грунтовые дороги в этой местно-
сти, знают всю «прелесть» пере-
движения по ним. Глинистые 
почвы обволакивают все, что по 
ним движется: обувь, колеса, гу-
сеницы, присасывают, отпуская 
с неохотой и громким причмоки-
ванием. Десятилетиями, а может 
столетиями жители Горямино 

в распутицу 
оказывались 
о т р е з а н н ы -
ми от «боль-
шой земли», 
села Черку-
тино. От та-
ких «удобств» 
даже писа-
тельница сбе-
жала…

В руках у 
уроженки де-
ревни Гали-
ны Николаев-
ны Холод (на 
снимке)  мно-

голетняя переписка с инстанци-
ями и чиновниками всех уров-
ней. Жалоба - отписка, просьба 
- обещание... и так год за годом. 
Ситуация в корне поменялась с 
приходом в область и район но-
вой команды.

- Я обратилась к губернатору 
Светлане Юрьевне Орловой, за-
тем была принята главой адми-
нистрации Собинского района 
Александром Разовым. Он пред-
ложил нам вступить в програм-
му «50 на 50», когда половину 
средств собирают жители, поло-
вину добавляет бюджет. Мы со-
гласились.

- Жители со-
брали 90 тысяч 
рублей, - вступа-
ет в разговор гла-
ва администрации 
Ч е р к у т и н с к о г о 
поселения Свет-
лана Разумова, - 
область добавила 
столько же.  Но ос-
новную часть (800 
тысяч) выделил 
район.

- Да, большое 
спасибо и губер-
натору, и особенно 
Александру Всево-
лодовичу, решили 
проблему вековой 
давности. Сейчас 
красота, дорога с 
глубокими кюве-
тами, даже в ли-

вень не заливается, - продолжает 
Галина Николаевна. - Теперь вот 
за освещение по той же програм-
ме взялись. Не деревня будет, а 
сказка. Главное не сидеть сложа 
руки. Мы как жители убедились 
в том, что и областная, и район-
ная власть, и наша уважаемая 
сельская глава - все поддержива-
ют тех, кто сам проявляет иници-
ативу. И не на словах, а на деле.

- Мы Горямино включили в 
список участников конкурса на 
лучшую деревню, - добавляет 
глава администрации. - Это еще 
один стимул для жителей.

- Будем стараться. Да, чуть от 
волнения не забыла сказать спа-
сибо строителям дороги за ка-
чественные работы и директору 
СПК «Черкутино» Елене Ни-
колаевне Пехотовой. Она бес-
корыстно согласовала трассу по 
землям хозяйства.

На этой позитвной волне и с 
хорошим настроением мы на ре-
дакционной «Ниве» с ветерком 
по новой дороге покинули заме-
чательную дереню, пожелав ее 
жителям дальнейших успехов 
в обустройстве своей малой ро-
дины. Хороший пример для тех, 
кто  еще «лежит на печи».

В. ГОРЕЛОВ. Фото автора.

Для продолжения работы 
по ликвидации аварийного 
жилищного фонда во Вла-
димирской области действу-
ет программа на 2018-2022 
годы. В нее включено 415 
многоквартирных домов, 
признанных аварийными 
после 1 января 2012 года. На 
реализацию программы не-
обходимо 4,7 млрд. рублей. 

Несмотря на отсутствие 
федеральных средств, губер-
натор Светлана Орлова при-
няла решение осуществлять 
переселение граждан за счет 
средств областного и мест-
ных бюджетов. В 2018 году 
в программе переселения 
принимают участие 26 му-
ниципальных образований 
региона, Собинский район 
в их числе. Запланирова-
но либо приобретение жи-
лых помещений у застрой-
щиков, либо приобретение 
квартир в домах не старше 5 
лет, либо выплата возмеще-
ния собственникам жилья, 
признанного аварийным, за 
изымаемые жилые помеще-
ния.

Из областного бюджета 
дополнительно выделено 
370 миллионов рублей на 
ремонт более 100 киломе-
тров дорог в муниципаль-
ных образованиях региона. 
Пилотный проект внедря-
ется в селе Бабаево наше-
го района. Там вся инфор-
мация о сетях освещения 
дистанционно будет пере-
даваться на пульт единой 
диспетчерской службы. Это 
позволит оперативно реаги-
ровать ремонтным службам 
и в кратчайшие сроки устра-
нять возникшие неполадки. 
Если эта пробная система 
хорошо себя зарекомендует, 
то она будет внедряться на 
всей территории региона.

 

 
ОМВД России по Собин-

скому району напоминает: 
если при расчете денежны-
ми средствами их подлин-
ность вызывает подозрение, 
то немедленно звоните по 
телефону: 2-28-42 или 02, 
или обращайтесь в ОЭБиПК 
ОМВД с 9.00 до 18.00.
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ВЕСТИ ЗС С ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА

Открыла форум спикер Совета Федерации 
Валентина Матвиенко. Она тепло попривет-
ствовала собравшихся и доложила об основных 
направлениях работы парламента в сфере со-
хранения памятников архитектуры и зодчества 
малых городов. Валентина Матвиенко высоко 
оценила усилия властей Владимирской обла-
сти в этом направлении и отметила достигну-
тые успехи. Она подчеркнула, что вопросы под-
держки культуры вошли в число важнейших 
стратегических направлений развития стра-
ны. Среди актуальных задач Матвиенко назва-
ла сохранение уникальных реставрационных 
школ в малых городах,  обеспечение безопасно-
сти культурных ценностей, и в первую очередь 
шедевров деревянного зодчества, создание бла-
гоприятных условий для привлечения волон-
терской помощи. 

Губернатор Владимирской области Свет-
лана Орлова рассказала участникам форума 
о работе, которая системно ведется в регионе.  
В частности, Суздаль и Гороховец  одними из 
первых выиграли гранты в рамках федераль-
ной программы развития малых городов. Уже 
подготовлена заявка о включении Гороховца 
в предварительный список Юнеско в качестве 
объекта всемирного исторического наследия. 
Также губернатор рассказала о деятельности, 
которая ведется в области по восстановлению 
усадеб. 

Участники форума имели возможность об-
меняться опытом, высказать свои предложе-

ния. Так, одобрение 
зала и поддержку 
председателя верх-
ней палаты Парла-
мента вызвала идея  
учредить звание «по-
четный реставратор 
Российской Федера-
ции». Обратившись 
к представителям 
Минкульта, Вален-
тина Матвиенко по-
просила разработать 
соответствующее по-
ложение.

Сразу несколь-
ко инициатив пред-
ложила и Влади-
мирская область. 
Председатель Зако-
нодательного Собра-
ния Владимир Ки-
селев акцентировал 
внимание на пробле-
ме реставрационных 
и ремонтных работ 
памятников истории 
и архитектуры, нахо-
дящихся в частном 
владении. Дело в том, 
что немалая часть из 
них представляет со-
бой жилые дома. Их 
ремонт связан со зна-
чительными сложно-
стями - проведением 
экспертизы, согласо-
ваний, да и финансо-
во весьма затратен. 
Во Владимирской 
области такие объек-

ты включаются в региональную программу ка-
премонта, а во многих регионах нет и этого ин-
струмента. Но на сегодняшний день это уже не 
решает проблему. Суть предложения в следую-
щем: правительству совместно с территориями 
продумать целесообразность разработки спе-
циальных региональных программ на условиях 
софинансирования  по ремонту и реконструк-
ции жилых домов, являющихся архитектурны-
ми и историческими памятниками. 

Проблему ремонта «исторических» домов 
усугубляет то, что зачастую предметом охра-
ны является не все здание, а отдельный его эле-
мент. Владимирские депутаты предлагают вне-
сти изменения в закон об объектах культурного 
наследия с тем, чтобы в отдельный список вы-
делить те работы, на которые особые правила 
не распространяются. Например, нет необхо-
димости согласовывать и получать разрешения 
на замену коммуникаций, лифтового оборудо-
вания, благоустройство территории и тому по-
добное. 

Еще одно предложение касается компенса-
ции владельцам дома-памятника затрат на его 
ремонт. Владимир Киселев пояснил: такое по-
ложение законодательно прописано, но на деле 
не всегда работает.  Поэтому возникла другая 
идея - в счет компенсации предоставлять лю-
дям налоговые вычеты. 

Все предложения вошли в итоговые доку-
менты форума и поступят в Совет Федерации.

Пресс-служба ЗС.

Если бы да кабы: 
про чиновничьи отписки 

и рост цен на бензин
На прошлой неделе в администрации района прошло очередное заседание Со-

вета народных депутатов. 
Вначале глава администрации Собинского района Александр Разов и глава рай-

она Олег Лавров вручили Благодарственное письмо Губернатора Владимирской 
области за успехи в профессиональной деятельности и добросовестную эффек-
тивную работу бывшему директору МУП ЖКХ «ПКК Собинского района» Елене 
Андреевой (на снимке). 

Затем, следуя повестке дня, народные избранники утвердили отчет об исполнении 
районного бюджета за 2017 год и перечень имущества, принимаемого в муниципаль-
ную собственность, внесли изменения в Правила землепользования и застройки не-
которых сельских поселений, а также рассмотрели вопросы в разделе «разное». 

Начальник финуправления Татьяна Маскайкина довела до сведения депутатов, 
что главный финансовый документ района за 2017 год прошел все необходимые про-
цедуры, в том числе и аудит в счетной палате. Нарушений бюджетного законодатель-

ства не установлено. Народные 
избранники, ранее ознакомив-
шиеся с отчетом об исполнении 
бюджета, единогласно проголо-
совали за его утверждение. По-
сле чего было внесено несколь-
ко предложений относительно 
бюджета будущего года. Так 
как в районе в нынешнем году 
зафиксирован первый случай 
укуса энцефалитного клеща, а 
также увеличилось число жи-
телей, подвергшихся нападе-
нию этих насекомых, предло-
жено предусмотреть в бюджете 
2019 года средства на аккари-
цидную обработку территорий. 

Приняв все решения по во-
просам повестки дня заседа-
ния, районные депутаты обсу-
дили несколько актуальных 
на сегодняшний день проблем. 
Так, вновь была затронута 
тема навязчивого запаха гари 
по вечерам, который возника-
ет в Собинке в результате де-

ятельности предприятия, занимающегося изготовлением угля. По словам Алексан-
дра Разова, еще в прошлом году написаны письма в природоохранную прокуратуру 
и Роспотребнадзор. Но полученные ответы о том, что на предприятии соблюдены все 
нормы и требования, «можно назвать лишь отписками». Народные избранники ре-
шили от имени Совета обратиться во все контролирующие инстанции, в том числе и 
лично к губернатору. 

Остро стоит сегодня вопрос по ценам на ГСМ. Да и качеством топлива автомо-
билисты далеко не всегда довольны. Недавно проблема обсуждалась на уровне гу-
бернатора. Участниками совещания стали представители автозаправочных сетей и 
контролирующих органов. Глава администрации Собинского района сделал для себя 
вывод, что самая порядочная компания на данном рынке - Лукойл. «По крайней мере 
у меня сложилось такое мнение. У них нет посредников: свой завод по изготовлению 
ГСМ, своя лаборатория», - заключил Александр Всеволодович. По итогам совеща-
ния губернатор Светлана Орлова дала распоряжение усилить работу по контролю 
за качеством продукции на топливном рынке. Что касается роста цен на бензин, то 
этот вопрос в компетенции федеральных властей. Правительство уже приняло реше-
ние о снижении ставок акцизов на бензин и дизтопливо. Однако розничные цены на 
топливо остаются высокими. Но хотя бы остановлен их рост. Депутат Александр Бо-
рисов считает, что если бы государство также регулировало цены на ГСМ, как напри-
мер на газ и электроэнергию, то стоимость бензина так бы не повышалась. 

Ирина СИМОНОВА.  
Фото автора.

Триумф на побережье Сочи«Каждый человек хотя бы и 
несколько раз за свою жизнь, 
но пережил состояние вдох-
новения – душевного подъема, 
свежести, живого восприя-
тия действительности, пол-
ноты мысли и сознания своей 
творческой силы», - писал К. 
Паустовский.

Именно с такими чувствами  
вернулся ансамбль народного 
пения «Ладушки» с междуна-
родного фестиваля-конкурса 
детского и юношеского творче-
ства «Берег Побед», проводимо-
го в Сочи в рамках проекта «Я 
могу». 

Четыре месяца коллектив во 
главе с руководителем Анной 
Козыревой готовился к поездке: 
формировали концертный со-
став, оттачивали номера, поку-
пали билеты…

И вот они в столице Олим-
пийских игр. Город Сочи встре-
тил их солнцем, ласковым 
морем и изумрудными водопа-
дами. В прекрасном настроении, 
под впечатлением от увиденно-
го (многие были на море первый 
раз), наши девочки покорили 
членов жюри своим выступле-
нием. Младший и старший кон-
цертный состав «Ладушек» уча-

ствовал в пяти номинациях: 
народный вокал, соло (ансамб-
ли), академический вокал, дуэт 
и художественное чтение. В 
итоге: четыре первых места, два 
третьих, одно второе и гран-при 
у Елены Козыревой - выпуск-
ницы ансамбля «Ладушки», ко-
торая представляла столичный 
музыкально-педагогический 
институт им. М. М. Ипполито-
ва-Иванова. 

Успешно дебютировала в ху-
дожественном чтении Виктория 
Трофимова. У нее и Кристины 
Сидоровой первые места.  Де-
вушки решили двигаться даль-
ше в этом направлении. 

Замечательно выступил дуэт 
Ксения Филиппова и Юлия 
Грызлова. Очень задорно спели 
шуточную народную песню «Та-
раторки» вокалисты младшей 
группы. Они даже участвовали 
в гала-концерте. Эффектным 
было выступление и старшего 
состава «Ладушек».

Единственный в Собинке ан-
самбль народного пения покорил 

Сочи: 9 куб-
ков привезли 
наши девчата! 
А также они 
стали номи-
нантами пре-
стижной меж-
д у н а р о д н о й 
премии «Ар-
тис». Ее финал 
состоится в де-
кабре в Санкт-
П е т е р б у р г е . 
«Наши талант-
ливые девоч-
ки настроены 
р е ш и т е л ь н о : 
«Поедем и бу-
дем бороться!» 
Стоять на ме-
сте не хочется. 
Мы уверены в том, что мы дела-
ем», - поделилась планами педа-
гог Анна Анатольевна. Кстати, на 
фестивале ее наградили дипло-
мом как лучшего хормейстера.

Четыре незабываемых дня на 
побережье Сочи были очень на-
сыщенными. Концерты, прогул-

ки и, конечно, экскурсии. «Мы 
побывали в горах, на Красной 
поляне, спускались по канат-
ной дороге, пили минеральную 
воду прямо из источников, про-
бовали местный мед… несмотря 
на то что море было еще не со-
всем теплым, мы купались. Как 

же, приехать и не искупнуться!» 
- рассказывают мне наперебой 
девчонки. - А дискотека в народ-
ных костюмах -  это было кру-
то!» 

Воспоминаний хватит на це-
лый год!

Надежда АКИМОВА.

Фото из личного 
архива А. Козыревой.

28 июня Суздаль принимал участников и гостей VII Парламент-
ского форума «Историко-культурное наследие России». В работе 
пленарного заседания и тематических секций принял участие пред-
седатель Законодательного Собрания Владимир Киселев. 

Владимир Киселев 
внес предложения 

по защите 
домов-памятников
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Наша газета продолжает медицин-
скую тему рассказом о легендар-
ном докторе и гражданине  Нико-

лае Васильевиче ЛЕБЕДЕВЕ, отдавшем 
Черкутинской больнице более 40 лет 
своей жизни. Наша историческая ретро-
спектива имеет целью показать масштаб 
личности доктора Лебедева. Погружаясь 
в перипетии его жития, становится оче-
видна цена стенаний тех, кто больше се-
тует, чем врачует – часто они имеют це-
лью оправдать собственное бездействие. 
Итак, предлагаем вашему вниманию 
очерк  жительницы с. Черкутино Инны 
ЩЕГОРЦЕВОЙ, опубликованный в      
№ 1-3 «Черкутинских ведомостей» за 
2016 год (с сокращениями).

«Принимая с глубокою признательно-
стью даруемые мне наукою права врача 
и постигая всю важность обязанностей, 
возлагаемых на меня сим званием, я даю 
обещание в течение всей своей жизни ни-
чем не помрачать чести сословия, в кото-
рое ныне вступаю…»   

Николай  Лебедев.

В КОТОРЫЙ раз 
пишу и удаляю на-
писанное. Все не так, 
все как-то нестройно...  Факты, даты, 
имена, никак не складываются в одно 
гладкое повествование.  Хочется разом 
объять все, чтобы  вам, дорогие мои чи-
татели, было понятно и так же радостно, 
как и мне, осознавать, какой человек жил 
когда-то в нашем селе. Его жизнь и слу-
жение людям является для черкутян при-
мером величайшего человеколюбия. Мы, 
живущие в одном селе, должны стремить-
ся понять, прощать, любить друг друга 
так  же, как когда-то понимал и любил 
доктор Лебедев.

9 февраля 1882  года в селе Приклон, 
что в Меленковском уезде Владимирской 
губернии в  многодетной семье псалом-
щика  Михаило-Архангельского  храма 
Василия Никитовича и Марии Афана-
сьевны Лебедевых родился сын Николка. 
Вскоре после рождения сына Лебедевы 
переехали в село Сенжаны. Василий стал 
строить дом для большого своего семей-
ства, да случилась беда. Так торопился 
хозяин - перевозил лес под холодным до-
ждем, крепко простудился и умер от вос-
паления легких.  Маленького Николая  на 
казенное обеспечение определили в Му-
ромское духовное училище. Первые два 
года мальчику дались с большим трудом, 
поэтому его оставили на второй год. Но 
уже последующее обучение у Николки 
пошло легко, а по окончании его мальчи-
ка отдали на обучение во Владимирскую 
духовную семинарию. Учеником он был 
старательным, с удовольствием  осваи-
вал науки.  Он не был посвящен в стиха-
ри, но получил место учителя в церковно-
приходской школе деревни Софроново, в 
трех верстах от села Сенжаны. После трех 
лет работы в школе Николай Васильевич  
твердо решил учиться медицине.

Эстония. Тартуский (в разное время - 
Дерптский, Юрьевский) университет был 
основан еще в 1632 г. шведским королем 
Густавом II и считался одним из лучших в 
Европе. В начале XVIII  века, когда Эсто-
ния вошла в состав Российской Империи, 
университет прекратил свое существова-
ние, но спустя 100 лет по указу импера-
тора Александра I вновь распахнул свои 
двери. Сколько выпускников этого  зна-
менитого учебного заведения стали впо-
следствии известными  учеными! Стоит 
вспомнить, например, русского советско-
го военного хирурга Николая Бурденко.  
В сентябре 1907 года Николай Василье-
вич Лебедев был принят в университет 
на медицинский факультет и в 1913 году 
блестяще окончил его.  

Черкутинская больница, в которую 15 
апреля 1913 года Владимирской Земской 
управой  получил назначение молодой 
врач, была открыта в 1898 году и обслу-
живала жителей 105 селений Владимир-
ского, Покровского, Юрьевского уездов! 
Около пятнадцати тысяч человек! При 
больнице, кроме врача, работали акушер, 
фельдшер, дворник, няня, кухарка и апте-
карь.  В больнице было около 10  никог-

да не пустовавших коек. С какими толь-
ко хворями не приходили сюда больные.  
Николай Васильевич был и стоматоло-
гом, и терапевтом, и окулистом. При не-
обходимости оперировал больных. Не-
изменным оставалось одно: что бы ни 
случилось, в каком бы он ни был настро-
ении и расположении духа, но состояние 
больных было главным.  Земский док-
тор не имел свободной минуты. Прием в 
больнице завершался выездами по вызо-
вам в деревни. И не имело значения, ка-
кое сейчас время суток и какая погода: 
дождь, жара, снег, мороз, грязь. Его не 
пугали размытые распутицей дороги и 
длинные расстояния. Николай Василье-
вич знал одно: без его помощи может по-
гибнуть человек. 

Удивительно, откуда брал силы  доктор 
Лебедев.  Во время первой мировой во-
йны, кроме Черкутинской, ему пришлось 
возглавить  Ставровскую, Стародвор-
скую и Собинскую фабричную больни-
цы. Вот она,  нагрузка! Да при  этом не-

престанная забота о быте и жизни людей. 
Настойчиво хлопотал он об организации 
бесплатного горячего питания  для уча-
щихся в черкутинской школе и добился 
этого. По его ходатайству в селе были от-
крыты ясли. 

Документ от января 28 дня 1915 года за 
№ 402

«Врачу Черкутинской лечебницы 
Николаю Васильевичу Л е б е д е в у.

На очередном УЪздном Зем-
ском СобранIи 1915 года  вечернем 
засЪданiи 28 Октября был прочи-
танъ Вашъ отчетъ объ устройствЪ во 
Владiмирскомъ уЪздЪ яслей-прiютовь 
и Земское собранiе ПОСТАНОВИЛО: 
докладъ принять къ свЪдЪнiю, врачу 
Черкутинской лечебницы, принявше-
му на себя трудъ по устройству яслей-
прiютовь, выразить отъ лица Собранiя 
благодарность.

Объ изложенномъ считаю долгомъ 
увЪдомить Васъ, Милостивый Госу-
дарь, во исполненiе постановленiя 
Собранiя.

ПРЕДСЪДАТЕЛЬ Управы (под-
пись)»

Обратите внимание на дату в документе 
- 1915 год. Самый разгар первой мировой 
войны, в которую была втянута Россия. 
Тяжелый период для экономики страны. 

Кризис, говоря современным языком. И 
ведь власти находили средства для от-
крытия яслей, для обеспечения крестьян-
ских ребятишек горячими обедами. Была 
тогда совесть. Думали о ближних.        

Революция и последовавшая за ней 
разруха в стране  способствовали разгулу 
эпидемий. «Испанка», уничтожавшая по-
рой целые деревни, сменялась тифом, ко-
торый по смертности мало уступал пред-
шественнице.  Страшное время было, 
одно из зданий чайной в Черкутино было 
отдано под инфекционный блок, рассчи-
танный на 60(!) коек. Катастрофически 
недоставало лекарств и не хватало меди-
цинских сотрудников, которые, к слову, 
тоже люди и также подвержены инфек-
циям. Только думать о смертельной за-
разе, которая может пристать в любой 
момент, Николаю Васильевичу было не-
когда.  Он понимал, кроме него спасать 
жизни людей некому. Вновь и вновь ри-
скуя своей жизнью, входил он в каран-
тинные  палаты и лечил своих больных. 

Вот они, настоящие 
самопожертвование 
и милосердие!   В эти 
нелегкие годы Лебе-
дев был назначен за-
ведующим лечебным 
делом по всему Вла-
димирскому уезду, в 
который входило 22 
волости, Черкутин-
ская в том числе.   
 

…Первая дочь  Ни-
колая Васильевича и 
Елизаветы Павловны 
Лебедевых  - Олень-
ка -  умерла в раннем 
детстве от «испанко-
го» гриппа. Девочка 
гостила тогда у сестры 
Елизаветы,  Марии 
Павловны, в Алексан-
дрове, там же ее и по-
хоронили. Чуть поз-
же, когда «испанку» 
сменил сыпной тиф, 
умерла  и сама Мария, 
помогавшая доктору 
Лебедеву бороться за 
жизни черкутян, по-
гибавших от смер-
тельной эпидемии. Ее 
похоронили на клад-
бище в центре села, 
которое в 1967 году 
стерли с лица земли, 
вместе с храмом Рож-
дества Богородицы. 

Какое счастье, что Лебедевы уже не заста-
ли этого!  Не обошли семью и репрессии. 
Мужья двух сестер Николая Васильеви-
ча - православные священники, во време-
на гонений на церковь были арестованы и 
сосланы вместе с семьями. В 1918  году у 
Лебедевых  родилась Танечка, в 1921 на 
свет появилась Вера, а еще через два года  
- Надя. 

Жили Лебедевы  в квартире при боль-
нице. Две комнаты и кухня. В их неболь-
шом жилище всегда было много людей. 
Под одной крышей с ними обязательно 
кто-то проживал - хорошие знакомые, 
родственники или друзья, среди которых 
был однокашник Василий Николаевич 
Пятницкий, известный владимирский 
врач, много лет работавший в больнице, 
на базе которой было образовано лечеб-
ное учреждение «Красный крест».  

В 1925 году Наркомздрав СССР созвал  
первый Всесоюзный съезд  участковых 
врачей, на котором Николай Василье-
вич Лебедев представлял медиков Вла-
димирской губернии. С 8 по 15 декабря в 
зале Большого театра врачи всей страны 
решали вопросы сельской медицины. 

Можно смело сказать, что Лебеде-
вы жили своей работой. Они проводили 
большую часть  жизни там, где всегда и 
во всем царил порядок. При первой же 

необходимости собственными силами 
ремонтировали  помещение. На втором 
этаже  здания, расположенного рядом с 
основным корпусом, было открыто ро-
дильное отделение, где полноправной хо-
зяйкой стала Елизавета Павловна. Она 
принимала любые, даже самые трудные 
роды, под ее присмотром и с ее помощью 
на свет появилось не одно поколение чер-
кутян. Едва ли не каждый, кто родился в 
Черкутино до 1950-го, был принят забот-
ливыми руками черкутинского акуше-
ра. В том числе и Владимир Алексеевич 
Солоухин, родители которого, Алексей 
Алексеевич и Степанида Ивановна, были 
частыми гостями в доме Лебедевых. 

…Кроме того что доктор Лебедев ле-
чил людей, он преподавал в Черкутин-
ской школе немецкий язык, которым 
владел в совершенстве. Более сорока лет 
верой и правдой служил Николай Васи-
льевич  людям.   Друзья черкутинского 
врача, зная о его высочайшем профес-
сионализме, не раз манили владимир-

скими и москов-
скими клиниками, 
где перспективы 
для карьерного ро-
ста и материаль-
ного благосостоя-

ния доктора Лебедева были несравнимо 
шире. Все напрасно. Он и слышать не 
хотел о том, чтобы бросить Черкутино и 
черкутян, к которым прирос всем серд-
цем, всей душой. Не мог он уже без тех, 
кого так бережно выхаживал, кого лю-
бил, с кем вместе делил тяготы первой 
мировой  и Великой Отечественной, го-
лод и нужду, радость побед и достиже-
ний.  

В 1951 году  Президиумом Верховного 
Совета СССР врач Черкутинской боль-
ницы был награжден орденом Ленина. 
Такой же награды государство удостоило 
и Елизавету Павловну.

Знаете ли вы, что такое любовь? Как 
оберегал Николай милую свою Лизоньку! 
Не видел он ее морщин, не замечал седых 
волос, для него она оставалась самой пре-
красной из всех женщин. Елизавета Пав-
ловна ушла первой... Он оплакивал свою 
любимую, тосковал без ее одобрительной 
улыбки, без  ласкового всепрощающего  
взгляда... Это был 1960 год.  А в 1972 году 
Николай Васильевич занемог, он угасал 
на глазах. Может быть, впервые в жизни 
ему самому требовалась медицинская по-
мощь. Прибывшим на вызов дочери моло-
дым врачам опытный седой доктор выска-
зал предположения о воспалении легких. 
Те лишь отмахнулись от советов старика: 
«Ваша школа ушла в прошлое», - и приня-
лись лечить «больное» сердце.  Он не стал 
сопротивляться,  потому что понимал,  от-
меренное ему  земное  время закончилось.  
Николай знал, что там, где-то далеко, где 
звучит божественное пение Ангелов Не-
бесных, его ждут мама с отцом, сестры, ма-
ленькая дочурка и ненаглядная, любимая 
Лизонька...  

Сто лет функционировала в селе Чер-
кутино отличнейшая больница. Работа-
ли в ней самые лучшие врачи, медсестры, 
нянечки. В любое время суток жители 
получали квалифицированную меди-
цинскую помощь, не выезжая за преде-
лы села.   Ныне, в век компьютеризации 
и  нанотехнологий, кто-то бессердечный 
посчитал, что больница жителям села не 
нужна.  Плевать, что мамы с больными 
детками, престарелые пациенты  и боля-
щие с температурой, которым необходи-
мо получение бюллетеня, преодолевая 
расстояния, вынуждены искать меди-
цинской помощи за несколько киломе-
тров, высиживая в очередях, подстраи-
ваясь под расписание транспорта. Все 
это сделано в угоду неоправданной эко-
номии и масштабной душевной черство-
сти.   Насколько сейчас реально вернуть 
нашему селу больницу - трудно сказать. 
Но кто знает,  ничего невозможного нет.  
Должны же когда-то повернуться к лю-
дям и селам лицом, и все однажды  вста-
нет на свои места, и тогда мы обязатель-
но вспомним незаслуженно забытое имя 
земского лекаря - НИКОЛАЯ ВАСИ-
ЛЬЕВИЧА ЛЕБЕДЕВА.

Служение доктора Лебедева

Студент императорского Юрьевского университета 
Николай Лебедев 
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Поздравления, реклама

БЛОКИ
керамзитобетонные, 

стеновые, перегородочные, 
фундаментные

ПЕРЕКРЫТИЯ 
сборно-монолитные

от производителя
КЕРАМЗИТ, ЦЕМЕНТ

д. Вышманово.
КРАН-МАНИПУЛЯТОР

ДОСТАВКА
8/962/905-33-23

Р
еклама

ООО «Ритуальные услуги»
г. Собинка, ул. Димитрова, д. 9
тел: 8-930-836-76-34 круглосуточно.

Пенсионерам скидка 
на все товары и услуги.

Полный комплекс ритуальных услуг.
Похороны от 14000 рублей.

•Гроб + комплект (подушка, покрывало)
•Крест (деревянный) + табличка
•Венок + лента          •Копка могилы
•Бригада на вынос тела   •Катафалк

•Выезд агента на дом 
(бесплатно, круглосуточно)

•Доставка тела в морг 
(бесплатно, круглосуточно)

Социальные похороны от 5500 рублей.
Для участников ВОВ похороны

БЕСПЛАТНО 
за счет средств Министерства обороны 

и других силовых ведомств.
Доставка груза 200 по всей территории 

Российской Федерации и странам СНГ.
Комфортабельные катафалки на базе автомоби-
лей Пежо, Рено. Автобусы ПАЗ, Мерседес, Форд.

Изготовление и установка оград, столов, лавок,
ПАМЯТНИКОВ.

Р
ек

ла
ма

срочный ремонт холо-
дильников и стир. ма-
шин. Пенсионерам скид-
ки.8/905/146-93-16.                                          

Реклама

НЕДВИЖИМОСТЬ
ПРОДАЮ:

РАЗНОЕУСЛУГИ

ДОСТАВКА: щебень, 
песок, навоз, мешками и 
до 5 т. 8/904/034-66-64. 

Реклама

Навоз (коровяк, 
куриный, перегной) 

ЗИЛ – 4000 руб.
 КамАЗ – 6000 руб. 

Фасованный (мешки) 
130 руб. шт. 

Щебень, песок, грунт
8/906/610-57-10
8/904/596-75-55

ДОСТАВКА:

Р
ек

ла
м

а

МУНИЦИПАЛЬНЫЕ 
РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ

- Полный комплекс услуг
- Широкий выбор 

похоронных принадлежностей
- Низкие цены

ПОХОРОНЫ от 5700 рублей.
Изготовление 

металлических оград,
возможность их хранения 

до момента установки
г. Собинка, ул. Димитрова, 16, г. Лакинск,

 ул. Текстильщиков, 1а (вход со двора)
п. Ставрово, ул. Октябрьская, 60 (автостанция)
8/904/957-25-28 Круглосуточно

Р
ек
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ма

СДАЮ:
2-комн. кв. в г. Лакин-

ске. 8/916/869-93-06.

РАБОТА

ТРЕБУЮТСЯ:

срочно 3-комн. кв. (3/5 
кирп. дома) в г. Собинке. 
8/961/110-55-22.

зем. участок (8, 10 и 
12 соток) в с. Березни-
ки; книги худож. литер. 
8/903/172-54-15.

Требуются ВОДИТЕЛИ (междугородные перевозки 
грузов), обязательное наличие прав категории «Е», 
опыт работы не менее 5 лет, подтвержденный запи-
сью в трудовой книжке, работа на грузовых иномар-
ках, з/п от 65 000 рублей. Полный соцпакет, оформ-
ление по ТК РФ. Обращаться в ООО «ГТК Гусар»: 
Владимирская область, г. Гусь-Хрустальный, ул. 
Транспортная, д. 30. Тел. 8(49241) 2-78-54, 2-06-
94, моб. 8-999-77-69-024, NaumovaOV@gtkgusar.ru        
Реклама

для работы на складском комплексе в с. Ворша

ДИСПЕТЧЕР-ОПЕРАТОР ПК

Р
ек
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1-комн. кв. в г. Собин-
ке, ул. Лакина, д. 1 (2/5 
панел. дома, планировка – 
чешка). 8/902/881-05-78.

АВТОСАЛОН
ПРОДАЮ:

«ВАЗ-21053», 2004 г. 
в., 45000 руб. 8/917/500-
03-48.

ПРОДАЮ:

УБОРЩИЦЫ в про-
дуктовый магазин. Гра-
фик сменный. Зарплата 2 
раза в месяц своевремен-
но. 8/905/107-90-71.

ТРЕБУЮТСЯ 
РАЗНОРАБОЧИЕ 

З/п от 15000 р. 
8/920/913-37-17 

(пн.-пт. 
с 8.00 до 17.00)

дойных коз (рус-
ской породы, возраст от 
1,5 до 5 лет), козлят (4 
мес.), козла-производи-
теля (2,6 года). Недоро-
го. Адрес: г. Лакинск, 
ул. Астраханская, 62А, 
8/920/916-81-89.

ТЕХ. СЛУЖАЩИЕ 
для уборки магазинов. 
8/920/911-01-00.

Сердечно поздравляем 
директора ДЮСШ «Собинка» 

ГАДАЛОВА Вячеслава Ивановича 
с юбилеем! 

И семьдесят лет — это ведь не помеха
Для новых задач, трудового успеха!
Вы очень бодры и всегда сил полны,
И Вы нам конечно же очень нужны!
Желаем здоровья, желаем Вам счастья
И в жизни активного очень участия!
Достатка, удачи и жизни Вам долгой,
Сравнимой с рекой, с полноводною Волгой.
Сопутствует пусть Вам по жизни удача!
А чтоб отдохнуть, есть прекрасная дача.

С уважением, 
сотрудники ДЮСШ.

От всего сердца, с теплотой 
и любовью поздравляем 

МАКСИМОВУ Инну Станиславовну 
с юбилеем! 

Желаем счастья и здоровья,
Улыбкой каждый день встречать,
А юбилеи и дни рождения
С родными и друзьями отмечать.

Дружная семья, родные, друзья

Поздравляем с 80-летием 
ХРОМОВУ Лидию Николаевну! 

Любимая мама и бабушка! Спасибо тебе 
за жизнь, постоянную заботу, мудрый со-
вет и душевную щедрость. Мы  уважаем 
твой большой жизненный опыт, ценим 
твое трудолюбие. Восхищаемся твоей си-
лой воли и интересом к жизни, умением 
радоваться каждому дню и наслаждать-
ся каждым мгновением. Здоровья, радости, 
долгих и счастливых лет, благополучия! С 
днем рождения, родная!

Дети, внуки.

ПРЕДЛАГАЮ 
УСЛУГИ 

НЯНИ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ

8/926/871-01-86

Ре
кл
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Администрация, Совет народных 
депутатов и совет ветеранов 
муниципального образования 

Копнинское Собинского района 
поздравляют 

с ЗОЛОТОЙ СВАДЬБОЙ  
ЗЫКОВЫХ 

Виктора Николаевича и 
Людмилу Николаевну!

 Желаем долгих лет совмест-
ной жизни, которая каждую 
минуту будет дарить вам ра-
дость и удовольствия.

гараж (6х4) в г. Собин-
ке, ул. Пушкина, 3 ряд. 
8/903/830-55-46.

2-комн. кв. (1-й эт., без 
ремонта, без ванны) в п. 
Асерхово. 8/904/257-77-
82.

Редакция газеты «Доверие»  
уведомляет: 

общий объем платной печатной площади для 
размещения агитационных материалов на 

выборах Губернатора Владимирской области, 
депутатов Законодательного Собрания 

Владимирской области 9 сентября 2018 года 
составляет не более 3 полос в каждом номере. 

Стоимость размещения независимо 
от полосы - 40 рублей за 1 кв. см. 

Дополнительное размещение в электронной 
версии (на сайте) - 5 рублей за 1 кв. см.
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(с. Ворша)

 НЯНЯ к ребенку. 
8/900/589-11-01.
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РЕКЛАМА 
и ОБЪЯВЛЕНИЯ

платные.
тел: 2-27-68 Р

ек
ла

м
а


